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永い歴史に永い歴史に

　感謝を込めて　感謝を込めて！！！！
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総務産業常任委員会 厚生建設文教常任委員会 議会運営委員会 議会広報調査対策
特別委員会

委 員 長 豊永　好人 委 員 長 源嶋たまみ 委 員 長 落合　健治 委 員 長 坂口　幸法
副委員長 落合　健治 副委員長 猪原　　清 副委員長 猪原　　清　副委員長 前田　　文
委 員 𡧃佐　信行 委 員 林田　俊策 委 員 源嶋たまみ 委 員 林田　俊策
委 員 魚住　憲一 委 員 坂口　幸法 委 員 豊永　好人 委 員 豊永　好人
委 員 前田　　文 委 員 久保田武治 委 員 前田　　文 委 員 猪原　　清

委 員 落合　健治

一部事務組合議会等名 議　　　　員　　　　名
球磨郡公立多良木病院企業団 林田　俊策 魚住　憲一 久保田武治 猪原　　清 前田　　文
人吉球磨広域行政組合 坂口　幸法 源嶋たまみ
上 球 磨 消 防 組 合 豊永　好人 落合　健治
監 査 委 員 猪原　　清

一部事務組合議会等

よろしくおねがいします！！よろしくおねがいします！！

議
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算
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坂
さか

口
ぐち

　幸
ゆき

法
のり

魚
うおずみ

住　憲
けんいち

一

林
はやしだ

田　俊
しゅんさく

策
源
げじま

嶋 たまみ

久
くぼた

保田 武
たけはる

治

前
まえだ

田　文
あや

落
おちあい

合　健
けんじ

治猪
いはら

原　清
きよし

豊
とよなが

永　好
よしと

人

車の両輪のごとく 
　　　～迅速かつ的確な施策実現をめざして

　いよいよ夏本番となり毎日暑い日が続いておりますが
町民の皆様にはご健勝のことと存じます。まずは暑中お見舞い
申し上げます。
　この度、5月の初議会におきまして議員の皆様方のご推挙を
賜り、議長の要職に就かせていただくことになりました。身
に余る光栄であり、責務の重大さを痛感いたしております。
　地方自治の本旨は議会と執行部が共に車の両輪のごとく
社会福祉をはじめとする町民生活の向上に努めていくという
責任ある二元代表制にあると考えます。
　このことを念頭に町議会におきましても執行部としっかり議論をかさね、皆様方の
お力添えをいただきながら本町を取り巻く様々な課題に対し迅速かつ的確な施策を
実現できるよう円滑な議会運営に努め本町の更なる発展のために力を尽くしてまいる
所存であります。
　今後とも皆様方の温かいご支援並びにご指導ご鞭撻を賜りますよう心よりお願い申
し上げまして、議長就任の挨拶といたします。

議　長

𡧃佐　信行

新体制始動！！新体制始動！！
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〇新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金事業
　生活困窮者支援金（３万円×1,200世帯）…3,615万円 （事務費含む）

〇子育て世帯生活支援特別給付事業
　子育て世帯生活支援特別給付金
　　（５万円×108人）…540万円
〇商工業振興費
　冬場にイルミネーション設置（えび
　す広場）…800万円

〇令和４年度一般会計繰越明許費繰越計算書
　事業費合計（対象事業10件）22億3,697万円➡翌年度繰越額11億
　4,222万円
〇令和４年度一般会計事故繰越し繰越計算書
　林業用施設災害復旧事業➡翌年度繰越額7,272万円
（繰越の理由：令和２年７月豪雨災害復旧工事の影響で作業員や資材の
確保が出来なかった事に加え、令和４年台風14号による拡大崩壊等に
より年度内完成が困難となったため）

〇多良木町立小中学校条例の一部を改正する条例を定めることについて
　多良木中学校の移転に伴い住所を変更
〇令和３年度多良木中学校校舎改築工事請負変更契約
　当初請負金額に変更金額 877 万円を追加し、総額１５億 8,397 万円
　とした

会　計　名 補　正　額 予　算　総　額
下 水 道 事 業 ８８万円 ２億９，７７５万円
介 護 保 険 ３７万円 １５億４，６５３万円

令
和
５
年
度
６
月
定
例
会
議
は
６
日
か
ら
12
日
ま
で
と
し

報
告
２
件・条
例
等
５
件・補
正
予
算
３
件・発
議
１
件

報
告
２
件・条
例
等
５
件・補
正
予
算
３
件・発
議
１
件
を
審
議
し
可
決
し
た

一
般
質
問
で
は
２
人
の
議
員
が
執
行
部
の
考
え
を
質
し
た

令和４年度分　町議会議員の税等納付状況
多良木町議会議員政治倫理条例により、町議会議員の税等の納付状況を公表します。

令和 5 年 5 月末現在

職　名 氏　名 町 民 税 固定資産税 軽自動車税 国民健康
保 険 税

後期高齢者
医療保険料 介護保険料 水道料金 下 水 道

使 用 料
下水道事業受
益 者 分 担 金

議　長 𡧃佐　信行 〇 〇 〇 〇 ー 〇 〇 〇 〇
副議長 坂口　幸法 〇 〇 〇 〇 ー ー 〇 〇 ー

議　員

（議席番号順）

林田　俊策 〇 ー 〇 〇 ー 〇 〇 ー 〇

魚住　憲一 〇 〇 〇 〇 ー 〇 〇 〇 〇

源嶋たまみ 〇 ー ー ー ー 〇 ー ー ー

久保田武治 〇 〇 〇 〇 ー 〇 〇 ー ー

豊永　好人 〇 〇 〇 〇 ー 〇 〇 〇 〇

猪原　　清 〇 〇 〇 〇 ー ー ー ー ー

落合　健治 〇 〇 ー 〇 ー ー 〇 〇 〇

前田　　文 〇 ー ー ー ー ー ー ー ー
【表示例】　
「○」…当該年度に納付すべき額がすべて納付されている場合
「×」…当該年度に納付すべき額に未納がある場合
「－」…本人に納付義務がない場合

議会改革に終わりなし！！！議会改革に終わりなし！！！
議　員　発　議

　本定例会議において議員発議により議長を除く
全員を委員とし議会活性化を推進するため「議会
活性化特別委員会」を設置した。
　議会改革とは『何のため・誰のため・何をやる
のか』を基本に見据え『見える議会』を目指すべ
きと考える。
　議会に求められる役割や責任の重さが一層増す
なか新たな視点で本町議会における様々な問題に
ついて調査研究をおこない各議員の問題意識を集
約・体系化し『議会の改革と町の山積する課題を議会の立場で論点を明らかにする』方向性を見
出す協議を行うこととした。
　具体的には①議会内部の問題では「議会中継システム」や「議会の広報活動」・「報酬」等の問題。
②町の「不採算施設」・「中学校跡地利用」・「多良木学園の民営化」・「たらぎ財団の今後」等の在り方。
③町の課題としての「少子高齢化」等々の問題を優先順位をつけ任期中に時間をかけ議論してい
くこととした。

文責　議会活性化特別委員長　林田
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補正予算の主なもの

繰　 越　 報　 告

条 例 等

特 別 会 計 補 正

大規模災害時に対応！大規模災害時に対応！オフロードバイク６台分オフロードバイク６台分

非常備消防費非常備消防費 に 450 万円追加補正
総額 ７４億７，５７４万円‼

（千円切捨て）

（千円切捨て）

（千円切捨て）

（千円切捨て）

イルミネーションのイメージ図

課題解決に向けて！
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質
問 

　
行
政
座
談
会
が
開
か
れ
、
４
会

場
で
55
名
の
町
民
が
参
加
。
参
加

者
数
や
内
容
に
つ
い
て
の
感
想
や

評
価
は
。

 

町
長 

　

参
加
者
は
多
く
な
か
っ
た
が
、

非
常
に
参
考
に
な
っ
た
。

 
質
問 

　
球
磨
村
・
山
江
村
で
は
、
多
く

の
住
民
の
声
を
聴
く
た
め
に
、
集

落
ご
と
に
会
場
を
設
け
て
い
る
。

本
町
で
も
地
域
に
出
か
け
、
座
談

会
を
開
く
べ
き
で
は
な
い
か
。

 

町
長 

　
当
面
、
会
場
を
増
や
す
こ
と
は

考
え
て
い
な
い
。

 

質
問 

　
物
価
高
騰
対
策
と
し
て
、
湯

前
町
で
は
上
水
道
料
金
を
半
年

間
免
除
し
、
さ
ら
に
４
か
月
の

免
除
を
予
定
し
て
い
る
。
交
付

金
の
活
用
で
料
金
の
値
下
げ
や

基
本
料
金
の
見
直
し
は
で
き
な

い
か
。

 

林
田
建
設
課
長 

　

上
水
道
を
契
約
さ
れ
て
い
る

３
、０
９
３
世
帯
の
基
本
料
金
を
免

除
し
た
場
合
、
２
、１
７
７
万
５
千

円
弱
の
負
担
が
か
か
る
試
算
と
な

る
。
困
窮
世
帯
も
あ
る
か
と
思
う

が
、
財
政
的
に
圧
迫
し
て
く
る
こ

と
が
考
え
ら
れ
る
た
め
、
現
状
で

は
料
金
改
定
は
考
え
て
い
な
い
。

 

町
長 

　
本
町
で
は
老
朽
管
の
布
設
替
え

等
、
整
備
の
必
要
性
が
出
て
き
て

い
る
。
現
状
の
と
お
り
に
ま
ず
は

や
っ
て
い
き
た
い
。

 

質
問 

　

令
和
２
年
７
月
豪
雨
災
害
後
、

球
磨
川
の
濁
り
が
長
期
化
し
、
幸

野
溝
や
百
太
郎
溝
に
か
か
る
農
地

の
作
物
被
害
を
心
配
す
る
声
や

「
市
房
ダ
ム
が
原
因
で
は
」
と
の

声
も
聞
く
。
原
因
の
把
握
や
対
策

は
。

 

水
田
農
林
整
備
課
長 

　

球
磨
川
の
濁
り
は
市
房
ダ
ム
が

原
因
で
は
な
く
、
雨
天
時
に
山
林

災
害
等
に
よ
る
被
災
地
等
か
ら
の

土
砂
の
流
出
が
要
因
の
一
つ
と
考

え
ら
れ
る
。
関
係
市
町
村
で
県
へ

治
山
要
望
等
を
行
い
、
山
林
か
ら

の
土
砂
流
出
を
減
少
で
き
る
よ
う

努
力
し
て
い
き
た
い
。

 

質
問 

　
上
球
磨
３
ケ
町
村
は
、「
平
成

の
大
合
併
」
時
の
議
論
が 

不
調

に
終
わ
っ
た
。
原
因
は
何
か
。

 

町
長 

　
町
村
が
持
つ
基
金
の
集
約
を
考

え
た
と
き
行
政
サ
ー
ビ
ス
の
低
下

を
町
村
が
懸
念
し
た
。
３
町
村
に

不
利
益
が
及
ば
な
い
内
容
の
提
示

で
な
い
と
難
し
い
の
で
は
な
い

か
。

 

質
問 

　
３
町
村
の
人
口
が
１
万
４
千

人
余
り
と
な
っ
た
今
、
本
町
議

会
も
定
数
を
削
減
し
、
消
防
団

も
い
ち
早
く
合
併
し
て
い
る
。

広
域
消
防
組
合
の
連
携
・
合

併
協
議
も
動
き
出
し
て
い
る
現

在
、
議
論
は
避
け
て
通
る
こ
と

は
で
き
な
い
と
思
う
が
。

 

町
長 

　
将
来
、
合
併
が
政
治
日
程
に
上

が
る
こ
と
も
考
え
ら
れ
る
が
、
私

が
町
長
に
な
っ
て
か
ら
は
各
町
村

間
、
国
会
・
県
会
議
員
か
ら
も
合

併
の
話
は
な
い
。
合
併
後
の
役
場

の
出
先
も
将
来
、
整
理
統
合
さ
れ

る
懸
念
が
あ
る
。
国
は
合
併
を
推

進
し
た
い
と
思
っ
て
い
る
と
考
え

る
が
、
国
・
県
が
全
町
村
に
不
利

益
と
な
ら
な
い
形
で
合
併
の
条
件

を
示
さ
な
け
れ
ば
着
地
点
も
考
え

ら
れ
な
い
。
人
吉
球
磨
は
一
つ
に

な
ら
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
と
い
う

気
持
ち
は
各
町
村
長
が
持
っ
て
い

る
と
思
う
が
、
ど
う
い
う
形
で
合

併
す
る
か
と
な
れ
ば
な
か
な
か
難

し
い
。

 

質
問 

　
給
食
費
無
償
化
に
つ
い
て
国

の
方
針
が
未
確
定
で
あ
る
現

在
、
無
償
化
の
た
め
の
財
源
確

保
等
に
は
具
体
的
に
ど
の
よ
う

な
見
通
し
を
つ
け
て
い
く
の

か
。

 

町
長 

　

給
食
費
無
償
化
に
つ
い
て
は 

与
党
か
ら
提
案
さ
れ
、「
異
次
元

の
子
育
て
対
策
」
と
い
う
こ
と
で 

実
施
時
期
は
わ
か
ら
な
い
が
、
間

違
い
な
く
実
施
さ
れ
る
と
思
う
。

 

岡
本
総
務
課
長 

　

学
校
給
食
費
の
無
償
化
に
は 

年
間
３
千
万
円
ほ
ど
が
必
要
と
な

る
。
今
年
度
に
つ
い
て
は
「
新
型

コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
地
方
創

生
臨
時
交
付
金
」
を
充
て
る
方
向

で
国
に
計
画
書
を
出
し
て
い
る
。

ま
た
、
国
の
新
た
な
交
付
金
が
創

設
さ
れ
財
源
が
出
て
く
れ
ば
活
用

す
る
。

　
来
年
度
以
降
は
町
の
財
源
で
あ
る

「
ま
ち
づ
く
り
推
進
事
業
基
金
」

「
ふ
る
さ
と
納
税
税
寄
附
基
金
」

「
過
疎
対
策
事
業
債
」
の
ソ
フ
ト

分
も
活
用
す
る
。

久く

ぼ

た
保
田 

武た
け
は
る治 

議
員

猪い 

原は
ら　

　

清き
よ
し 

議
員

行政座談会の会場増を

増やすことは考えていない

学校給食無償化の財源は

法整備まで交付金等を活用

長期化する球磨川の濁りは

県へ対策を要望

水
道
料
金
の
免
除
等
は

考
え
て
い
な
い

町
村
合
併
の
考
え
は

む
ず
か
し
い

議
長
あ
い
さ
つ

補
正
予
算

一
般
質
問

常
任
委
員
会
報
告

議
員
紹
介

発
議
・
報
告

一
般
質
問

陳
情
要
望
活
動
報
告

研修センターでの行政座談会

出水期に濁る球磨川

無償化される学校給食

※令和５年度予定回数より算出

◆ 

そ
の
他
の
質
問 

◆

①
自
転
車
ヘ
ル
メ
ッ
ト
購
入

　
補
助
は

②
介
護
保
険
施
設
の
Ａ
Ｅ
Ｄ

　
購
入
補
助
は

◆ 

そ
の
他
の
質
問 

◆

①
副
町
長
の
所
信
・
決
意
に
つ

　
い
て

学年 一食単価 年間回数 年間給食費 軽減額 保護者負担額
小１～４

212円
182回 38,584 円 38,584 円 ０円

小５ 179回 37,948 円 37,948 円 ０円
小６ 180回 38,160 円 38,160 円 ０円
中１

264円
181回 47,784 円 47,784 円 ０円

中２ 180回 47,520 円 47,520 円 ０円
中３ 171回 45,144 円 45,144 円 ０円

給食費無償化による軽減額
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令和５年６月 22日㈭
国会議員の金子恭之衆議院

議員、松村祥史参議院議員、
馬場成志参議院議員へ陳情を
行った。

令和 2 年７月豪雨、令和３
年台風被害による山地災害、
農地用水路整備の予算確保、
通学路の安全確保の道路整備
などを中心に要望した。
　意見交換の場で金子衆議院
議員は、道路と治山に関して
は「防災減災事業債・国土強
靭化基本法」の改正等を活用

し迅速に取り組む。松村参議院議員は、道路と農林整備は災害由来ということで県と連携して迅速に取
り組む。馬場参議院議員は、金子衆議院議員・松村参議院議員と連携し、特に山林・有害鳥獣被害への
支援は現場の声を十分に反映して予算倍増を図りたいと、具体的で前向きな回答を伺うことができた。

文責　前田

　委員会所管の施設に、堆肥センターがある。経年による老朽化にと
もない、今後「補修・改修のため」多大な財政出動が必要となる。慢
性的な職員不足もあり募集はしているものの改善には至っていない。
そのため作業中の安全確保も心配される。しかし、本町の酪農・畜産
家にとって必要な施設でもあり、今後どういった方向性をもって進め
ていくのか、執行部の早急な対応が求められる。当委員会では、今後、
牛糞を肥料にすることにノウハウを持つ民間企業に移行する事も視野
に入れてはとの意見があった。

　たらぎ財団の事務所とド
レッシング製造にも足を運ん
だ。財団職員の仕事へのひた
むきさが伝わる反面、本町住
民にまだ財団の仕事内容や必
要性が伝わり切っていないのを感じ、職員とも様々な意見
をかわした。人材育成・関係人口との交流・企業との包括
協定・ドレッシング事業・ふるさと納税事業と仕事は多岐
にわたるが補助金の関係もあり財団経営となると心配もあ
る。財団がどう改善し行動力をもって進化していくのか期
待する。

文責　落合

議
長
あ
い
さ
つ

補
正
予
算

一
般
質
問

常
任
委
員
会
報
告

議
員
紹
介

発
議
・
報
告

一
般
質
問

陳
情
要
望
活
動
報
告

堆肥センター視察と肥料の説明

財団の現状と今後を協議

堆肥センターとたらぎ財団を視察堆肥センターとたらぎ財団を視察

～中学校新校舎視察～
　今回、点字ブロックが整備された校道から
正門をくぐり、校舎入り口に立つと、ふんだ
んに使われている木材の香りが我々を迎え入
れてくれた。
　そして最初に目に飛び込んだのが、運動会
ができそうなほど校舎を一直線に貫いている
100 ｍ近い廊下だ。
　1 階の職員室や保健室、それに広々とした多目的広場には広い開口部からさんさんと降り注ぐ日の
光。２階に上がると明るく機能的に配置された教室、図書室、実習室それぞれの部屋の温度が空調

でやわらかく調整されている。校舎 2 階から完成したばかり
の渡り廊下を行くと、旧多良木高校体育館をリニューアルし、
複数の体育活動を同時に行うことのできる広々として明るい
体育館。校舎北側の 200m トラックを施したグラウンドは今
にも生徒たちの走り回る姿を思い浮かべることができるまで
に整備されている。
　見ている私たちがワクワクするような新校舎で生徒たちは
どのような未来を創っていくのだろうか。生徒たちの笑顔や
笑い声で満たされるであろう多良木中学校新校舎を私たちは
未来永劫見守り続けなければならない。

文責　猪原

生徒の未来がつまった学び舎生徒の未来がつまった学び舎

総務産業常任委員会

厚生建設文教常任委員会

国会議員へ陳情‼

陳情内容

〇道路事業等の整備促進

〇農村整備事業等の促進

〇林業振興策の拡充強化

〇有害鳥獣の被害対策社会資本整備総合交付金事業の促進
（町道蓑田小林線）

開校を待つ新校舎

明るく広い多目的教室
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広
報
特
別
委
員
会

◎
坂
口
幸
法　

豊
永
好
人

〇
前
田
あ
や　

猪
原　

清

　

林
田
俊
策　

落
合
健
治

多良子

多良子

多良子

多良子

球磨雄

球磨雄

球磨雄

　
停
滞
し
た
梅
雨
前
線
の
影
響
で
各
地

で
豪
雨
災
害
が
発
生
し
て
お
り
、
改
め

て
自
然
災
害
へ
の
備
え
の
大
切
さ
を
痛

感
し
て
い
ま
す
。
さ
ら
に
、
コ
ロ
ナ
禍

の
中
で
、
私
た
ち
は
常
に
感
染
予
防
を

意
識
し
た
「
新
た
な
日
常
」
生
活
を
見

出
さ
な
く
て
は
な
り
ま
せ
ん
。

◆
４
月
の
町
議
会
選
挙
か
ら
早
３
か
月

が
過
ぎ
ま
し
た
。「
議
会
だ
よ
り
」
の

編
集
に
携
わ
る
広
報
委
員
６
名
の
う
ち

１
名
の
新
人
議
員
が
加
わ
り
ま
し
た
。

　
今
後
も
伝
え
る
「
た
よ
り
」
か
ら
伝

わ
る
「
た
よ
り
」
に
す
る
た
め
に
チ
ー

ム
み
ん
な
で
試
行
錯
誤
を
重
ね
、
親
し

み
や
す
い
議
会
だ
よ
り
を
目
指
し
ま
す
。

　
　
　
　
　
　
（
文
責　
坂
口
幸
法
）

議会活性化特別委員会て言うとのできたっげなね～😊

じゃいよ‼　今年６月に発足したげな😆

何ばしやっとかな🤔❓

議会の事やら、町の課題とかば協議すっために作いやったったい😏

町ん事ば、しっかり考えてもらいたかよな～‼

じゃいよ‼　わたしどんの考えも聞いてもろてたい🙂

町が良うなるごと頑張ってもらわんばんたい😊‼

議会活性化特別委員会に期待せんばんな～😆

議会活性化特別委員会て議会活性化特別委員会て
なんばすっと～なんばすっと～⁉⁉

UD（ユニバーサルデザイン）フォントとは、
すべての人に対して読み間違いを防いだり、
読みやすくするために工夫してデザインされ
たフォントです。

チーム広報

作：前田

※ P ５参照※ P ５参照

議会活性化特別委員会で町の活性化を！


